

Los viajes de Cristóbal Colón

Autor: Jorge Toledo

Número de palabras: 1,382

Fuentes:

http://www.colombiaaprende.edu.co/html/home/1592/article-88845.html

http://www.galeon.com/home3/damerica/damerica.html

Índice

Descubriendo América

Los otros viajes de Cristóbal Colón

Segundo viaje

Tercer viaje

Cuarto viaje

Glosario

Referencias

Descubriendo América

Una vez conseguido el apoyo de los Reyes católicos de España, el 3 de agosto de 1492 salen en expedición Cristóbal Colón junto con 120 hombres de tripulación, en su mayoría, reclutados en el Puerto de Palos entre delincuentes comunes y condenados a trabajos forzados. Para su viaje contaban con tres carabelas llamadas La Pinta, La Niña y La Santa María.



Algo curioso y que muchos o la gran mayoría no sabe, es que los reyes solo costearon las 2 primera naves, la tercera, la Santa María fue **auspiciada** por Martín Alonso y Vicente Yáñez Pinzón, quienes eran expertos marinos y constructores navales del Puerto de Palos. Navegaron por las costas de África y llegaron a las islas Canarias, en donde una avería en la Pinta retraso el viaje hasta el 6 de septiembre. Desde la isla Gomera del archipiélago Canario zarparon de nuevo las carabelas, rumbo al oeste.

Su objetivo era el Cipango, la actual India, y advirtió a la tripulación que nadie debía inquietarse hasta no haber navegado 700 **leguas**. A partir de esa distancia no se podría navegar por la noche. Se dice que Colón empezó al salir de Canarias a llevar dos cuentas sobre las distancias recorridas, una pública y la otra secreta para él, esto si en caso fallaba algo. Para el día 6 de Octubre ya han sobrepasado las 800 leguas y no hay señal de encontrar tierra. Durante la noche de ese día y la noche del 7 de Octubre, se produjo el primer motín entre los marineros de la Santa María. Los hermanos Pinzón apoyaron a Colón y lo **sofocaron**. Sin embargo en la noche del 9 al 10 de Octubre el malestar se extendió a todos, incluyendo a los hermanos Pinzón, y acordaron con Colón que navegarían por 3 días más, y al cabo de ese tiempo si no encontraban tierra regresaría a España. Algo que ya no hizo falta, porque en la madrugada del 12 de Octubre de 1492 el marinero Rodrigo de Triana quien estaba de turno en la parte más alta del **mástil** lanzó el grito desesperado de jtierra!



Habían llegado a una de las islas del archipiélago de las Bahamas llamada por los indígenas Guanahaní y que Colón le puso el nombre de San Salvador, nombre que Colón escogió ya que de no haber llegado a tierra el regreso a España estaba acordado.

Al amanecer Colón desembarcó, acompañado de Martín Alonso y Vicente Yánez Pinzón, capitanes de La Pinta y La Niña, y tomó posesión de la tierra descubierta en nombre de la Corona de Castilla. Después de la exploración por el archipiélago Colón se dirigió al sur descubrió la isla de Cuba y más al sur Haití dándole a esta última el nombre de La Española. Fue en esa isla donde naufragó La Santa María, luego de ser



abatida por una tormenta. Con los restos de la nave, los marineros y la tripulación construyó el primer fuerte bautizado con el nombre de Fuerte de la Navidad ya que fue terminado el 25 de Diciembre de 1492.

En este fuerte fueron dejados 40 hombres con instrucciones específicas de respetar la vida de los indígenas del lugar mientras Colón regresaba a España con la Pinta y La Niña.



El 15 de marzo de 1493, llega de nuevo a Puerto de Palos con la noticia de haber descubierto tierras en el océano. Colón realmente no sabía que había descubierto un nuevo y vasto continente, él creía que había llegado únicamente a unas islas que estaban camino a las Indias.

Fue recibido como un héroe por los reyes en la

ciudad de Barcelona, en donde se preparó una gran celebración. El Almirante relató todo lo sucedido en el viaje, contó sobre los habitantes de esas islas, es más había llevado 6 "indios" como se les llamaba ya que pensaban que eran de las Indias. Presentó también a los reyes animales como loros, una especie de perros sin dientes, iguanas; alimentos como una gran variedad de frutas y principalmente una gran cantidad de oro. Todos estaban sorprendidos por todo lo que vieron y escucharon, Cristóbal Colón vivió en esos momentos su mayor esplendor y empezó a recibir nuevamente todo el apoyo para realizar el segundo viaje.

Los otros Viajes de Cristóbal Colón

Segundo Viaje

La organización del segundo viaje empezó como menciono casi de inmediato, la ayuda vino de todos lados, se organizaron 17 barcos y más de 1200 hombres, los cuales ya no eran solo marineros, iban a bordo artesanos, 4 sacerdotes, expertos en construcción, militares, etc.

Zarparon el 25 de Septiembre de 1493 del Puerto de Cádiz. Siempre con rumbo a las Canarias de primero. Este viaje nunca pudo ser descrito de forma tan precisa como el primero ya que nunca se encontró el diario de navegación de Colón, únicamente unos pequeños escritos hechos por un amigo cercano a Colón y un médico quienes iban a bordo.

Se supo que en este viaje Cristóbal Colón tomó más hacia el sur que en el primer viaje, llegando primero a unas pequeñas islas de las Antillas Menores para luego llegar a lo que hoy conocemos como la isla de Puerto Rico, se dirigió después al fuerte de La Navidad donde se llevó la sorpresa que los nativos habían **aniquilado** a los españoles y destruido el fuerte. Navegó hacia el suroeste y llegó a la actual República Dominicana, donde fundó la primera ciudad española de América, La Isabela, en honor a la reina de España.

Luego se dirigió a La Española donde estuvo un tiempo. En este viaje se empezaron a dar muchos problemas, se iniciaron los ataques a mayor escala de los nativos hacia los españoles, y las riquezas no eran tan abundantes como esperaban, además que Colón siguiera sin llegar a las tierras de oriente y sus grandes civilizaciones. Muchos españoles regresaron antes que Colón a España y empezaron a criticarlo.

Tercer Viaje.

Al contrario del segundo viaje, esta vez costó mucho organizar el viaje, la gente ya no se sentía atraída y la tripulación fue muy poca, solamente 226 personas, entre los cuales esta vez iban hasta delincuentes con tal de llenar los barcos. Salieron el 30 de Mayo de 1498, siguió Colón como en el segundo viaje navegando más al sur, descubrió nuevas islas como Trinidad, camino a La Española divisó la Isla de Margarita, en Venezuela. Al llegar a La Española encontró que la situación era grave, los españoles se habían rebelado contra Colón, los problemas fueron tan graves que los reyes decidieron destituirlo de sus poderes, Colón regresó a España en Octubre de 1500.

Cuarto Viaje

Los reyes sintieron que se le había dado un mal trato a Cristóbal Colón y organizaron el último y cuarto de los viajes de Colón. Salieron del puerto de Cádiz el 11 de Mayo de 1502, era la última oportunidad de Colón, esta vez no se detuvo en La Española, sino que siguió adelante llegando a las costas de Centroamérica, a Honduras específicamente, recorrió toda la costa hasta llegar a Panamá, en su recorrido no encontró nada más que tormentas y muchas penalidades, tuvo suerte de no morir en al perder dos de sus barcos. Regresó a la Española y tomó rumbo de nuevo a España, a donde ya llegó enfermo y fracasado, murió en el olvido en la ciudad de Valladolid el 20 de Mayo de 1506, sin haber llegado a las Indias y sin saber que había descubierto América.

En los años siguientes se hicieron numerosos viajes donde se empezaron a descubrir nuevos territorios con abundantes riquezas. Ingleses, franceses, holandeses y portugueses se embarcaron en búsqueda de sus propias riquezas y fama.

La hazaña de Cristóbal Colón no tiene precedentes en las historia de la humanidad, con el descubrimiento del Nuevo Mundo se aportó a España un continente de riquezas de toda naturaleza y la gloria de modificar los conocimientos geográficos existentes para la época, convirtiendo a España en una potencia mundial en los siglos por venir.



Glosario

Auspiciar. Patrocinar o proteger.

Aniquilar. Reducir a la nada, destruir enteramente.

Legua. Unidad de medida que equivale a 5.57 kilómetros.

Mástil. Palo menor de una vela.

Sofocar. Apagar, extinguir algo.

Vasto. Amplio, extenso o muy grande.

Zarpar. Hacerse a la mar en un barco desde el lugar donde estaba atracado.

Referencias

http://www.colombiaaprende.edu.co/html/home/1592/article-88845.html

http://www.galeon.com/home3/damerica/damerica.html

Fotos: Shuttestock y freepik